rappelle encore, étant élève en médecine, à cette époque, le bruit que cette affirmation fit dans le monde scientifique et les recherches qu'elle provoqua sur les cerveaux de quelques malheureux qui, ici au pays, avaient expiés leur crime sur l'échafaud. Bien entendu ils n'étaient pas nombreux, mais ils avaient tous ou presque tous des cerveaux aussi normaux que leurs concitoyens qui avaient toutes les "rertus d'une épitaphe".

En Europe où il était plus facile de trouver des cerveaux de suppliciés; mais là encore, la fameuse théorie reçut un échec, et à présent elle n'a pas beaucoup d'adhérents.

A ce propos je suis bien prêt a admettre qu'il y a certainement des dégénérés chez qui la résistance aux impulsions criminelles est beaucoup moins forte que chez ceux qui sont plus heureusement constitués, mais en somme il y a un abîme entre ces dégénérés et ces êtres fictifs qui seraient porteurs d'un déterminisme cérébral qui les forcerait nécessairement à devenir des criminels.

Quelques auteurs placent dans la partie postérieure de la deuxième frontale le centre pour l'écriture, (centre graphique.) Mais, comme le dit Déjerine dans son ouvrage sur l'anatomie des centres nerveux, l'on peut tracer des lettres avec le pied, le coude, l'épaule, voire même avec la tête, de sorte que la fonction en question appartient à la mobilité générale et non à quelque région spéciale.

La troisième frontale, appelée assez souvent la circonvolution de Broca est limitée en haut par le deuxième sillon frontal, en arrière par le sillon pré-rolandique, et en bas par le bord inférieur de l'hémisphère, et par la seissure de Sylvius, qui, du reste, envoie deux prolongements, l'un appelé la branche antérieure, l'autre la branche postérieure, qui pénètrent dans cette circonvolution et la divisent en trois parties. (Schéma no 4.)

C'est ainsi qu'en avant de la branche antérieure, nous trouvons la tête de la circonvolution, une masse triengulaire dont la base est souvent incisée par une branche descendante du deuxième sillon frontal. Le côté postérieur du triangle est généralement envahi par un prolongement de cette même branche autérieure, de sorte que cette partie de la circonvolution n'a pas une grande étendue.

Entre les deux branches de la fissure de Sylvius se trouve le cap ou la portion moyenne de la troisième frontale. Etant ainsi limité de chaque côté comme il l'est, le cap reçoit la forme d'un